

Vorläufiges Protokoll

Sondersitzung der FSCIT (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

vom 06.06.2023

Tagesordnung

TOP 0: Formalia	1
TOP 1: Berichte	2
TOP 2: Personalengpässe an der CIT	2
TOP 3: Email Prof. Hayden	2
TOP 4: Sonstiges	3

Sitzungsleitung: Jay Neubrand

Protokollant*innen: Jay Neubrand, Alexander Pach

Beginn der Sitzung: 18:40 Uhr

Ende der Sitzung: 19:33 Uhr

Anwesenheitsliste

Alle Anwesenden: Alexander Pach, Bendix de Buhr, Daniel Henke, Dominik Felbrich, Emily Lang, Frank Elsinga, Jay Neubrand, Jeremia Renz, Johannes Auer, Julius Weber, Kilian David, Maximilian Frank, Moritz Aschenbrenner, Moritz Wiesinger, Oguz Alp Duran, Robin Marchart, Sophie An Frizberg

Fachschaftssprecher*in: Jay Neubrand

Stellvertretende Fachschaftssprecher*innen: Moritz Wiesinger, Sophie An Frizberg

Vertreter*innen im School Council: Alexander Pach, Jeremia Renz, Johannes Auer, Sophie An Frizberg

BayHIG: Alexander Pach, Bendix de Buhr, Daniel Henke, Dominik Felbrich, Emily Lang, Frank Elsinga, Jay Neubrand, Jeremia Renz, Johannes Auer, Julius Weber, Kilian David, Moritz Aschenbrenner, Moritz Wiesinger, Oguz Alp Duran, Robin Marchart, Sophie An Frizberg

Gäste: Maximilian Frank

TOP 0: Formalia

- Sitzungsleitung
- Protokollant*innen
- Beschlussfähigkeit: 25% aller Stimmen
- Stimmübertragungen

Die Sitzung beginnt um 18:40.

Jay Neubrand (IN) schlägt vor, die TOP 1 und TOP 3 zu überspringen, da nicht als Sitzung eingeladen wurden.

Daniel Henke (MA) ist dagegen, TOP 3 zu überspringen.

Jay Neubrand sucht noch jemanden, der Protokoll schreibt für TOP 3.

Alexander Pach (MA) meldet sich freiwillig.

TOP 0 endet um 18:45.

TOP 1: Berichte

Der TOP wird übersprungen.

TOP 2: Personalengpässe an der CIT

Der TOP wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt, daher wird darüber kein Protokoll geführt.

TOP 3: Email Prof. Hayden

Hallo, vor einigen Wochen kam eine Email von Professor Hayden zum Thema Prüfungsterminen und -schwierigkeit. Wir als Mathematik sehen insbesondere zweiteres als

relevantes Thema bei uns, daher hier die Frage, inwiefern wir als CIT da kollektiv eine Haltung haben oder diese Thematik innerhalb der Fachbereiche belassen.

Daniel Henke führt aus, dass sie in der Mathematik das Thema auch unabhängig davon hatten, aber davon ausgehen, dass Mathe für EI gemeint war. Die Antwort, Studiengebühren für Midterms zu nutzen, werde von der Mathe abgelehnt; dies werde als Verschlimmbesserung empfunden. Es bleibe die Frage, ob Prüfungszeiten & -schwierigkeit auch für IN und EI Thema sind.

Bendix de Buhr (EI) berichtet, dass sein SB die Probleme der Mail in ihrem Fachbereich nicht sehen könne, einzige Beschwerden seien für einem Monat frei zw. VL und Prüfungen. Er teile das Besorgnis, dass Eingriff zur Verschlechterung führen könne.

Nils Harmsen (IN) berichtet, dass Prüfungszeiträume in der IN werden für gut befunden werden. Man hörte immer wieder Gerüchte, dass die Klausuren in den Grundlagenfächern an der LMU einfacher seien, aber es gebe wenig Belege dafür.

Robin Marchart (IN) berichtet, dass Prüfungen in der IN zu unpassenden Zeiten wie Wochenende oder abends bis 21:30 stattfinden, da Raummangel am Campus herrschte.

Jay Neubrand führt weiter aus, dass dies aber auch daran liege, dass jedes Masterfach eine Klausur sei. Es sei laut Jay außerdem absurd, dass Profs, Mitarbeiter und HiWis sich über mangelnde Ressourcen beschwerten, Lehre sei Kernaufgabe an der Universität und damit sei auch die Korrektur von Prüfungen zu leisten.

Julius Weber (EI) berichtet, dass in der EI Korrekturen durch Lehrstühle reibungslos funktionieren würden, er könne das nicht nachvollziehen.

Jeremia Renz (IN) berichtet, dass PgdP erst von mehreren Mitarbeitern, dann mit Unterstützung von Studis durchgeführt, jetzt wird es von einer Person organisiert werde, welche die TUM verlässt. Daneben lasse sich auch Gewöhnungseffekt an studentische Korrektur feststellen.

Daniel Henke stellt fest, dass die Probleme, die die Mathe hat, größtenteils von den anderen Fachbereichen nicht geteilt werden, diese hätten eigene Probleme für andere Gespräche.

TOP 3 endet um 19:14.

TOP 4: Sonstiges

Es wird berichtet, dass es tauenden Pizzateig gibt, soweit bei Interesse besteht.

Jeremia Renz berichtet, dass ein WiMi einen Herbstball im neuen EI-Gebäude veranstalten möchte.

Stöhnen im Raum

Jeremia fragt, ob sich die FSEI aufgrund der Ortswahl zuständig fühlt?

Julius Weber antwortet, dass der Mitarbeiter von der Physik kam, in einer Übung einen FSler angesprochen habe, dass er das durchführen wolle. Die Fachschaft EI finde das

Konzept zwar gut, habe aber nicht die Ressourcen, das zu tun. Er wäre an den AStA verwiesen worden, das kommt nun zurück.

Jeremia Renz schlägt vor, das als von Doktoranden für Doktoranden zu framen. Jay Neubrand äußert Zustimmung für den Vorschlag.

Julius Weber führt weiter aus, dass der Doktorand finanzielle Absicherung wolle. Julius beurteile das Vorgehen so, dass der Doktorand einen offiziellen Ausrichter bräuchte, die Orgaerfahrung scheint er zu haben.

Es gibt im Anschluss eine FSR-Vorbesprechung

Die Sitzung endet um 19:33.

Vorläufiges Protokoll

FSCIT

vom 29.11.2023

Tagesordnung

TOP 0: Formalia	1
TOP 1: Berichte	2
TOP 2: Protokolle vergangener Sitzungen	3
TOP 3: Sonder-FVV für die DATA	3
TOP 4: Sonstiges	3

Sitzungsleitung: Moritz Aschenbrenner

Protokollant*innen: Alexander Pach

Beginn der Sitzung: 16:11 Uhr

Ende der Sitzung: 16:59 Uhr

Anwesenheitsliste

Alle Anwesenden: Alexander Pach, Bendix de Buhr, Céline Bass, David Bonello, Dominik Felbrich, Florian Neumann, Jakob Deser, Janis Heims, Jay Neubrand, Jennifer Kiener, Julius Weber, Kilian David, Leonard Auer, Marius Drexler, Moritz Aschenbrenner, Nadine Roppelt, Nils Harmsen, Philip Dodel, Robin Marchart, Sebastian Klasner, Sophie An Frizberg, Stella Koschnike, Theresa Kaps, Thomas Dietrich, Tim Pätzig

Fachschaftssprecher*in: Moritz Aschenbrenner

Stellvertretende Fachschaftssprecher*innen: Philip Dodel, Sophie An Frizberg, Thomas Dietrich

Vertreter*innen im School Council: Alexander Pach, Nils Harmsen, Sophie An Frizberg

BayHIG: Alexander Pach, Bendix de Buhr, Céline Bass, David Bonello, Dominik Felbrich, Florian Neumann, Jakob Deser, Janis Heims, Jay Neubrand, Jennifer Kiener, Julius Weber, Leonard Auer, Moritz Aschenbrenner, Nadine Roppelt, Nils Harmsen, Philip Dodel, Robin Marchart, Sebastian Klasner, Sophie An Frizberg, Stella Koschnike, Theresa Kaps, Thomas Dietrich, Tim Pätzig

Gäste: Kilian David, Marius Drexler

TOP 0: Formalia

- Sitzungsleitung
- Protokollant*innen
- Beschlussfähigkeit: 25% aller Stimmen
- Stimmübertragungen

Die Sitzung beginnt um 16:11

Die Sitzungsleitung übernimmt Moritz Aschenbrenner (EI), das Protokoll führt Alexander Pach (MA).

Es werden 14 Personen benötigt für die Beschlussfähigkeit, daher ist die Sitzung zu diesem Zeitpunkt nicht beschlussfähig.

Die Stimmübertragung von Amy Zhou (IN) an Nils Harmsen (IN) geht ein. *Nicht angefochten*

TOP 1: Berichte

Moritz Aschenbrenner berichtet, dass er jetzt TUMOnline-Beauftragter für die FSCIT sei, jetzt sollten alle (bis auf einzelne Ausnahmen) zu der zugehörigen Organisation hinzugefügt worden sein. Stellvs. sollten Raumbuchungsrechte bekommen haben. Wiki sei noch nicht upgedatet worden.

Nils Harmsen berichtet, dass ein Schoolcouncil stattgefunden hat, ein kommender sei in einer Woche; in IN und MA sei darüber bereits berichtet worden.

Moritz Aschenbrener berichtet, dass EI-FVV beschlussfähig (mehr als 10% anwesend) gewesen sei. Hierbei wären Folien von Professorin Ankerst (VD TMD) zu Cybermobbing gezeigt worden.

Sebastian Klasner berichtet, dass gerade die Evals in der CIT vorbereitet werden. Der Evalzeitraum sei 4.12.-22.12.2023.

Es wird berichtet, dass Fachschaftsvollversammlungen der Mathematik und Informatik stattgefunden haben, Beschlussfähigkeit sei nicht festgestellt worden.

Ferne wird berichtet, dass eine Data-FVV stattgefunden habe. Diese sei nicht beschlussfähig gewesen.

Jakob Deser (MA) berichtet, dass es ein Vorbereitungstreffen für die CIT-StuZuKo gegeben habe, diese fand am 19.12.23 statt. Ferner gebe es Überlegungen zu Infopoints/Service desks in Teilmengen der CIT. In Garching gebe es kein zentrales Service desk, man könnte versuchen, dass auch in Garching anzusiedeln.

Robin Marchart (IN) berichtet, dass der Vorschlag auch in der AG Studienadministration (nicht EU-Geld) aufkam. Das sei im Allgemeinen sehr gewünscht.

Moritz Aschenbrenner berichtet, dass die FSEI war auf Seminar in Raitenhaslach. Damit hätten sie scheinbar das URef geblockt.

TOP 2: Protokolle vergangener Sitzungen

Von den Sitzungen am 08.11.2022, 09.05.2023 und am 17.10.2023 fehlen noch die Protokolle, die von der FSCIT beschlossen werden müssen.

Die vorliegenden Protokolle werden vorgestellt.

Es wird am Block abgestimmt:

Antrag: Beschluss der Protokolle.

Der Antrag wurde mit 9 Stimmen dafür und 12 Enthaltungen angenommen.

Nach Diskussion wird festgestellt, dass die Protokolle somit angenommen sind

TOP 3: Sonder-FVV für die DATA

Die FVV des SBV DATA war nur spärlich besucht. Auf der Sitzung kam daher der Vorschlag auf, eine Sonder-FVV nach einer Erstvorlesung einzuberufen.

Dafür bräuchte es einen Beschluss der FSCIT.

Moritz Aschenbrenner stellt den TOP vor. Es werde versucht, eine Vertretung für Data zu finden.

Dominik Felbrich führt aus, dass eine Data-FVV 52 Personen zur Beschlussfähigkeit bräuchte, anwesend waren 13. Es gebe in den beiden Studiengängen des PP eine gemeinsame Pflichtvorlesung in den ersten beiden Semestern.

Alexander Pach bittet, auch Studiengangssprecher oder vergleichbares zu wählen.

Es wird über die Schwäche der GO bei der Festlegung von Regelungen für die Gesamt- bzw. Bündel-FVVen diskutiert

Man stellt fest, dass 10% des SBs anwesend sein muss, nicht der School.

Dominik Felbrich erläutert auf Nachfrage den Zeitlicher Plan: Man versuche, das vor Weihnachten hinzubekommen. Es würde sich bei Beschluss darum kümmern.

Antrag: Durchführung einer Data-FVV

Der Antrag wurde mit 16 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen und 4 Enthaltungen angenommen.

TOP 4: Sonstiges

Nils Harmsen berichtet, dass der nächster SC in einer Woche sei. Berichtsthemen möge man an die Vertreter im SC weitergeben.

Nils Harmsen berichtet daneben, dass morgen Winterball und in eineinhalb Wochen Glühnix sei. Für beide Veranstaltungen werden noch Helfer gesucht.

Sitzungende 16:59